

## ENERGÍA

## Utilidad de Promigas creció 6% en el semestre



Promigas

Promigas, en cabeza de **Eric Fleisch**, presentó los resultados del primer semestre en los que develan un crecimiento en la utilidad de 6%, alcanzando \$423.809 millones. Asimismo, obtuvo un Ebitda acumulado de \$500.337 millones, lo que significó un aumento de 14%. Como consecuencia de la pandemia, la compañía reportó una contracción de 11% en el Ebitda y 31% en la utilidad neta. (LANM)

## LABORAL

## Llegada de Covisian Academy a Colombia



Covisian Academy

**Virginia Mateos**, directora de **Covisian Academy** España y Latinoamérica, anunció la llegada a Colombia de la escuela de gestión de clientes y explicó que el primer curso inicia el 20 de octubre, con el "propósito de difundir y enseñar las nuevas habilidades y tecnologías de vanguardia para impulsar el sector de gestión de clientes hacia servicios de gran valor". (LANM)

## COMUNICACIONES

## Discovery abre espacio a los emprendedores



Discovery anunció que cederá los espacios publicitarios del canal a los emprendedores, con el fin de que puedan divulgar sus negocios. Cada iniciativa tendrá 15 segundos, y debe estar clasificada en el sector servicios o comercio y categorizada como microempresa con matrícula mercantil en Colombia. Además, sus ingresos operacionales de 2019 no debieron superar los \$1.534 millones. (LANM)

## Andi propone crédito

**INDUSTRIA. EN EL MARCO DEL CONGRESO EMPRESARIAL, BRUCE MAC MASTER DIJO QUE ES NECESARIO QUE EL GOBIERNO TOME MEDIDAS PARA SALVAR A LAS EMPRESAS**

BOGOTÁ

Ante una posible contracción de la economía colombiana de 7% como consecuencia de la pandemia y la probable pérdida del grado de inversión según **Fitch**, los empresarios dieron a conocer la hoja de ruta con la que se pretende reactivar al país y retomar el rumbo de crecimiento.

En el marco del 5° Congreso Empresarial Colombiano y la Asamblea Nacional número 76 de la **Andi**, su presidente, **Bruce Mac Master**, expuso las propuestas para apoyar a los empresarios. Entre estas, destaca que el **Banco de la República** otorgue un crédito al **Gobierno Nacional**.

El representante gremial explicó que el préstamo deberá tener un plazo de entre 30 o 50 años, con términos flexibles, bajos intereses y que, eventualmente, sea renovable. El objetivo es que con los recursos se haga un fondo de salvamento y rescate de empresas.

"Nos estamos jugando el todo por el todo. Este es el momento en el que realmente tenemos que tomar las mejores decisiones. Con esos recursos se puede fortalecer los instrumentos de garantías del **FNG**, compra de cartera al sector financiero, líneas de redescuento y líneas de crédito directo a empresas, suscripción de bonos empresariales y capitalización temporal a compañías", explicó.

Para lo anterior, **Mac Master** señaló que el dinero sería canalizado por cuatro instituciones: **Bancoldex**, **Financiera de Desarrollo Nacional**, **Finagro** y el **Banco Agrario**. Además, hizo énfasis en que una tercera reforma tributaria de este gobierno debe fomentar la actividad económica.

Frente a la recuperación económica, el ministro de **Hacienda**, **Alberto Carrasquilla**, señaló que "los indicadores muestran que lo peor ya pasó" y que el país ha entrado en una fase de reactivación. Muestra de ello es que en para finales de agosto, 91% de la economía ya estará en operación. "El plan de recuperación está enfocado en los sectores que generan mayor empleo y multiplican el gasto público", expresó el ministro.

En la misma línea, **Juan Carlos Echeverry**, exministro de **Hacienda**, manifestó que la recuperación se dará en un plazo de al menos cinco años por lo

que será un trabajo conjunto del gobierno actual y el siguiente.

"Los pilares para esta recuperación son la gerencia del Estado con eficacia y eficiencia del gasto público y la ética para la gobernanza y la generación del valor".

En contraste con este optimismo, **Richard Francis**, analista para América Latina de **Fitch Ratings**, indicó que Colombia puede perder el grado de inversión y que este año la deuda equivaldría a 60% del PIB. Dijo que la reforma tributaria debe recuperar \$20 billones.

JOSÉ GONZÁLEZ BELL  
jgonzalez@larepublica.com.co



Richard Francis  
Director de calificaciones soberanas de Fitch para América Latina

"Cuando hay desempleo de más de 20% y cierre de negocios eso puede hacer daño a la economía no solamente este año y el año que viene sino a mediano plazo, hay mucha incertidumbre".



Colprensa

Alberto Carrasquilla, ministro de Hacienda y Crédito Público.

## Hay signos de reactivación y lo que sería la próxima reforma

El ministro de **Hacienda**, **Alberto Carrasquilla**, indicó que hay varios indicadores que muestran que la recuperación de la economía ha iniciado. Si bien el **Gobierno** ha dicho que no es momento para hablar de una reforma tributaria, la instalación de la Comisión de Expertos en Beneficios Tributarios la semana pasada y el gran esfuerzo que fiscal que ha hecho el **Gobierno** para sobrellevar la pandemia, indican que el otro año se realizaría. Según lo expuesto por el ministro, se evaluarán las exenciones y los regímenes especiales.



Escanee para ver el comment sobre las propuestas de la Andi para la recuperación de las empresas.



Siganos en:  
[www.larepublica.com](http://www.larepublica.com)  
Con los informes sobre las exposiciones completas en el Congreso de la Andi.



José Montenegro, Diario Financiero

Chris Bannister es quien ejerce el cargo de CEO de **Novator Partners** para Colombia desde este año.

## COMUNICACIONES. PARTNERS

## "Solo hemos

BOGOTÁ

**Novator Partners** sigue trabajando para lanzar su oferta comercial a principios del próximo año. Sin embargo, **Chris Bannister**, CEO del fondo de inversiones para Colombia, afirmó que sólo ha podido hacer acuerdo con **Movistar** para el **Roaming Automático Nacional**, pues **Claro** y **Tigo** no se han querido reunir con él para llegar a un acuerdo sobre el servicio.

"Estoy invirtiendo en conectar a los que no tienen internet,

# del Banco Central



Bruce Mac Master es el presidente de la Asociación de Industriales de Colombia.



Luis Alberto Moreno, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo.

## Recuperar el crecimiento debe ser la prioridad de los países

El presidente del BID, **Luis Alberto Moreno**, expresó que el gran reto y preocupación que deben afrontar los países de América Latina es recuperar el crecimiento económico, pues se espera que la región tenga una contracción entre 8% y 10%. **Moreno** expresó que el primer punto para recuperar el crecimiento es evitar la pérdida de ingresos de los lugares más vulnerables. En ese aspecto, destacó el programa Ingreso Solidario. Igualmente, tocó el tema de las reformas y dijo que como sociedad tenemos que llegar a acuerdos.



Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol, explicó las nuevas metas de inversiones de la empresa.

## Ecopetrol tuvo que modificar su plan de inversiones

El presidente de *Ecopetrol*, **Felipe Bayón**, dijo durante su intervención que, además de la pandemia, también hubo una caída histórica en los precios del crudo, por lo que ajustaron el nivel de inversión y gasto. Para los próximos tres años, la empresa tiene pensado invertir entre US\$11.000 y US\$13.000 millones, de los cuales 80% será ejecutado en territorio nacional. Desde el punto de vista operativo, estarán entre 700.000 y 720.000 barriles. La caída en las refinerías se ve en que se pasó de 380.000 barriles diarios a solo 220.000.

## -15,7%

FUE LA CONTRACCIÓN DE LA ECONOMÍA COLOMBIANA EN EL SEGUNDO SEMESTRE, LA PEOR EN LA HISTORIA.

**“Colombia debe ser destino de inversión”**

Además de proponer un crédito del *Emisor al Gobierno*, **Bruce Mac Master**, presidente de la *Andi*, señaló que Colombia debe ser el país destino de la inversión internacional. Para esto, se debe mejorar la estabilidad jurídica, estructura de costos, logística y tiempos de fabricación, así como agilizar permisos de licencia y facilidad para hacer negocios. Expresó que toca pensar en las reformas que “no hemos sido capaces de sacar adelante”: reforma laboral, fiscal, tierras, salud, pensión y justicia.



Colpremsa

La compañía que dirige Bernardo Vargas realizó la transacción a través de la filial en Perú.

**ENERGÍA.** LA COMPRA FUE POR US\$152 MILLONES

## Grupo ISA adquiere empresa de transporte Orazul Energy Perú S.A

## US\$13

MILLONES APROXIMADAMENTE ES EL INGRESO ANUAL QUE REPRESENTA LA CONCESIÓN A PERPETUIDAD.

El *Grupo ISA* adquirió por US\$152 millones la empresa de transporte *Orazul Energy Group*, que también es dueña de *Etenorte* y *Eteselva*, compañías que operan seis líneas de transmisión con un total de 746 kilómetros de circuito.

La operación se materializó a través de *ISA Perú*, pero está a la espera de la autorización del *Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual* en Perú (*Indecopi*).

Después de una transferencia bancaria a través de *Scotiabank*, las empresas fueron compradas con un saldo actual en caja de US\$6,5 millones, sin deuda financiera, y un desembolso total de recursos es de US\$158,5 millones.

“Perú es uno de los países clave en nuestra estrategia al 2030 y esta operación nos permite seguir fortaleciendo nuestra posición en el sector de transmisión de energía eléctrica allí. El sector eléctrico de Perú ha crecido en los últimos años

y lo consideramos clave en la futura configuración de la integración regional. Somos conscientes que pasamos por momentos desafiantes en el Perú y en Latinoamérica en medio de esta pandemia, pero esta adquisición es una muestra clara de la confianza y el compromiso de *ISA* en seguir generando conexiones”, indicó **Bernardo Vargas**, presidente de *ISA*.

Los 746 kilómetros de circuito de línea a 220 y 138 kV representan el 2,4% de los ingresos del mercado de transmisión de energía del Perú con lo cual la participación de mercado del *Grupo ISA* pasa a 73%, consolidándose así como el mayor transportador de energía en ese país.

LINA VARGAS VEGA  
lvargas@larepublica.com.co

### INDUSTRIA COLOMBIANA DE LLANTAS S.A.

Empresa domiciliada en la ciudad de Bogotá, en la carrera 45 (Autopista Norte) No. 108 - 27 Edificio Paralelo 108 - Torre! Oficina 1001, de conformidad con lo prescrito en el artículo 212 del C.S.T, hace saber que el señor **JOSE ISRAEL MANZERA DIMATE** identificado con cédula de ciudadanía No. 2.421.432 falleció. Se publica este aviso para que quienes crean tener derecho a reclamar sustitución pensional presenten documentación a la oficina de Icollantas S.A., en la dirección arriba anotada dentro de los treinta (30) días siguientes a la fecha de esta publicación con el fin de acreditar sus derechos. **SEGUNDO AVISO**

### INDUSTRIA COLOMBIANA DE LLANTAS S.A.

Empresa domiciliada en la ciudad de Bogotá, en la carrera 45 (Autopista Norte) No. 108 - 27 Edificio Paralelo 108 - Torre! Oficina 1001, de conformidad con lo prescrito en el artículo 212 del C.S.T, hace saber que el señor **JOAQUIN MILLAN MORALES** identificado con cédula de ciudadanía No. 2.421.255 falleció. Se publica este aviso para que quienes crean tener derecho a reclamar sustitución pensional presenten documentación a la oficina de Icollantas S.A., en la dirección arriba anotada dentro de los treinta (30) días siguientes a la fecha de esta publicación con el fin de acreditar sus derechos. **SEGUNDO AVISO**

DIJO QUE AVANTEL YA DEJÓ DE USAR EL ESPECTRO QUE OBTUVO EL NUEVO OPERADOR

## acordado roaming con Movistar”

y estoy contratando personal, pero *Claro* se rehusa a darme interconexión, están usando su posición dominante para afectarnos a nosotros, causando problemas en la inversión, y al final en la creación de empleos”, afirmó **Bannister**.

El presidente del nuevo operador explicó que, en un principio, *Claro* no quería hacer negocios con ellos argumentando que “teníamos personas que habían trabajado para ellos”, luego “teníamos lo que se podría

llamar una reunión de conflicto con la *Comisión de Regulación de Comunicaciones* y *Claro*, pero lo alargaron una vez más diciendo que su abogado estaba ocupado, pero me pregunto ¿la compañía de telco más grande del país solo tiene un abogado?, sé por experiencia que no”.

Por otro lado, **Bannister** se refirió a la polémica del uso indebido del espectro afirmando que *Avantel* estaba haciendo uso de la frecuencia de 700 MHz obtenida por *Partners* en la su-

basta, mediante un acuerdo de uso de capacidad de red entre los operadores, que había sido enviado al *Ministerio de las TIC* con anterioridad.

Aún así, el nuevo operador aseguró que detuvieron el uso de este espectro en el momento en el que se los pidieron y están a la espera de una respuesta de la *Agencia Nacional del Espectro*, “que no realizó la investigación debida”, agregó.

Laura Neira Marciales  
@Neira\_Laura